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16. ordentliche Sitzung des StudierendenRates 
der Hochschule für Technik, Wirtschaft und Kultur Leipzig 
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1 Allgemeines 
 

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit 

 

Der StudierendenRat ist mit 08 von 14 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig. 

Der StudierendenRat ist nicht mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig. 

 

 

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird in geänderter Form mit 08-00-00 angenommen. 

Änderungen: 

- Vorstellung Referat als neu TOP 5. 

 

 

1.3 Bestätigung und Freigabe der Protokolle 

 

Das Protokoll der 15. Sitzung vom 12.12.2018 wird in vorliegender Form mit xx-xx-xx angenommen und 

zur Veröffentlichung freigegeben. 

Anmerkungen:  

- keine 

 

→ Vertagt, da Protokoll noch nicht im Downloadbereich hochgeladen wurde 

 

 

1.4 Festlegung des nächsten Sitzungstermins 

 

Die 17. Sitzung des StudierendenRates findet am Mittwoch, dem 23.01.2019, um 18:00 Uhr statt.  
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2 Informationen 

2.1 Sprecher*innen 

 

Nico: 

- Wahlen vorbereitet 

- Posteingang bearbeitet 

Toni: 

- Schreiben an Kanzlei Mahngebühren von Stadtführung während der EET’18 verfasst: 

- Ergebnis: Mahngebühren werden vom StuRa bezahlt und Steffen in Rechnung gestellt 

aufgrund des eindeutigen Versäumnisses seinerseits 

- Rechtliche Information wegen Mahnschreiben wegen Gehaltsrückstand verfasst: 

- Ergebnis: Forderungen bestehen gesetzlich nicht. StuRa könnte sogar unrechtmäßig 

gezahltes Gehalt stattdessen zurückfordern. 

- Gespräch beim Justiziar wegen Ordnungsänderungen: Alle Änderungen gehen so durch.  

- Klärung des Raumes G113 für Rechts- und Psychosozialberatung. 

 

 

Termine 

- Sitzung des LSR der KSS am 15.12.2018 um 11.00 Uhr in der HTW Dresden 

- weitere Termine siehe Webseite und StuRa-Kalender 

 

 

 

2.2 FachschaftsRäte 

 

Architektur und Sozialwissenschaften 

letzte Sitzung: 09.01.2019  / 15:00 Uhr / Li111 

nächste Sitzung 30.01.2019 14:00 Uhr/ Li 111 

Konstituierende Sitzung: 30.01.2019 16:00 Uhr / Li 112 

 

- Philipp Noack hat sein Studiumsende bekannt gegeben und seinen damit verbundenen Rücktritt 

aus jeglichen FSR-Tätigkeiten inkl. Stura-Entsendung → Suche nach neuer*m Stura-Vertreter*in 

ratsam? - Ja. 

- → Bitte um Anpassung der gewählten Mitglieder auf der  Stura-Seite, danke 

“https://stura.htwk-leipzig.de/studierendenrat/mitglieder/”  

 

Bauwesen 

Nächste Sitzung: 10.01.2019 / 17:00 Uhr / G201 

- Weihnachtsfeier ausgewertet 

- Wahlen werden vorbereitet, neue Kandidat*innen schon mit einbezogen 

- Organisation Absolventenball nächste Woche am 19.01.2019 

 

 

https://stura.htwk-leipzig.de/studierendenrat/mitglieder/
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Elektrotechnik und Informationstechnik 

Nächste Sitzung: vrsl. 15.01.2019 um 16:15 Uhr in der Cafeteria Wiener-Bau 

- Planung Wahlen, Tag der offenen Hochschultür, Fachmessebesuch (auch für Nicht-EITler offen, 

jede*r, der/die sich interessiert, kann mitfahren) 

- Sehr gelungene Weihnachtsfeier, Promo-Video kam gut an 

 

Informatik, Mathematik, Naturwissenschaften  

Nächste Sitzung: xx.xx.xxxx / xx:xx Uhr / xxx 

- AK Fusion mit FSR Medien 

- 10.01.: Tag der Offenen Tür 

- 11.01.: Graduierungsfeier 

 

Maschinenbau und Energietechnik 

letzte Sitzung: 09.01.2019 

- 12.01.2019 Hilfe bei Graduierungsfeier 

-  Vorbereitung der Wahlen 

 

Medien 

Nächste Sitzung: 23.01.2019 / 14:00 Uhr / Li201 

- Wahlen im Lipsiusbau-Foyer  

- Markus tritt als StuRa-Entsandter zurück, Gründe dafür sind in der Unzufriedenheit mit der 

Arbeit des StuRas zu finden 

- Fusions-AK hat getagt gemeinsam mit IMN 

- Der FSR sucht ein neues Logo 

 

Rückfragen: 

- Die Hochschule entwirft zurzeit neue Logos für die Hochschule, Fakultäten und Fachschaftsräte 

im Rahmen eines neuen CDs. Vom Designen eines eigenen neuen Logos wird deshalb 

abgeraten. 

- Empfehlung, darüber Rücksprache mit Frau Schulz vom Hochschul-Marketing zu halten, offene 

Kommunikation pflegen 

 

Wirtschaftswissenschaften und Wirtschaftsingenieurwesen 

Nächste Sitzung: 19.12.2018 / 18:00 Uhr / Z006 

- Nicht anwesend 

 

 

 

Alle Fachschaftsräte werden gebeten, ihre Sitzungsprotokolle auf die Webseite hochzuladen 

 

2.3 Referate 

 

Ausländische Studierende 

- nicht anwesend 
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Eins.Null 

- nichts Neues 

 

Erstsemester-Einführungstage 

- nichts Neues 

 

Finanzen 

- Alle Anträge wurden ausgezahlt bis zum Haushaltsabschluss 

- Zwei Finanzanträge konnten nicht bearbeitet werden (Nightline wurde nicht rechtzeitig 

freigegeben, Recht auf Arbeit (?) hatte zu hohe Summe auf der Rechnung angegeben) 

- Haushaltsabschluss wurde beschlossen. Der nächste Haushaltsausschuss tagt dieses Jahr 

nochmal. Die Fachschaftsräte werden frühestens am 28.01.2019 ihr Geld für 2019 ausgezahlt 

bekommen. Bis dahin dürfen sie natürlich mit ihrem noch vorhandenen Geld wirtschaften. 

 

Hochschulpolitik 

- nicht besetzt 

 

Inklusion 

- Steuerungskreis Inklusion hat zum ersten Mal getagt: 

- Umgesetzte Maßnahmen bisher: 

- Erstellung eines Leitfadens und Fortbildung der Prüfungsämter bezüglich eines 

Nachteilsausgleiches im Kontext der Einführung des zentralen Prüfungsamtes. 

- Eingliederung des Themas Inklusion in das studentische 

Gesundheitsmanagement der HTWK 

- Barrierefreie Website und Typo3 Schulungen bezüglich dessen. 

- Es soll ein Hochschulleitsystem erstellt werden, Abkürzungen der Gebäude 

sollen einheitlich gestaltet werden (weitere Ideen werden noch angenommen) 

- Orientierungs- und Leitsysteme sollen einheitlich erneuert, sowie neue 

Überblickspläne erstellt und die Abkürzungen der Gebäude vereinheitlicht 

werden, damit sich Menschen besser zurechtfinden 

- außerdem soll ein Blindenleitsystem eingeführt werden 

- Rahmenprüfungsordnung soll angepasst werden, da das ZPA eingeführt wird 

und um den Nachteilsausgleich einzufügen 

- wie wird es in die Prüfungsordnungen der Fakultäten eingebracht?  

Muss in nächster Zeit überprüft werden, sobald die 

Rahmenprüfungsordnung umgesetzt wurde 

- Steuerungskreis soll einmal im Semester tagen 

- Steuerungskreis diente als erste Kennenlern-Runde zwischen den Akteur*innen 

- Beschwerden über Barrierefreiheit bei OPAL 

- Alle Dozent*innen sollen verpflichtet werden, ihre Folien vollständig und barrierefrei 

den Studierenden zur Verfügung zu stellen 

- Protokoll der Steuerungskreissitzung wird an alle rumgeschickt 

- 6 Handlungsfelder wurden definiert:  

- HF1: Studium und Studienbedingungen: 
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- “Nachteilsausgleiche”, “Lehre”, “Information, Beratung und 

Unterstützung”, “Förderung der Selbstorganisation, -vertretung und 

Vernetzung von Studierenden mit Behinderungen und chronischen 

Erkrankungen” 

- HF2: Beschäftigte: 

- “Unterstützungs- und Beratungsangebote”, “Förderunge struktureller 

Barrierefreiheit”, “Sensibilisierung” 

- HF3: Öffentlichkeitsarbeit und Informationspolitik 

- HF4: Barrierefreie Kommunikation- und Informationsmittel 

- “Barriere Freie Website”, “Barrierefreie Lehr- und 

Informationsmaterialien” 

- HF5: Barrierefreier Campus 

- “Leit- und Orientierungssystem”, “Evakuierung/Havarie”, “Bauliche 

Barrierefreiheit” 

- HF6: Governance: 

- “Personalentwicklung”, “Strukturelle Verankerung”, 

“Qualitätsmanagement und Prozessmanagement” 

 

Kultur 

- abgemeldet 

 

Lehre und Studium  

- Ergebnisse der Studierendenbefragung 2017 ausgewertet, nehmen diese Informationen mit zu 

einem Treffen mit Frau Becher-Röhrsdorf (z.B. Prüfungsdruck der Architektur-Studierenden) 

- Die Referent*innen erstellen ein Übergabe-Protokoll für die folgenden Referent*innen  

- das letzte Treffen  am 14.12.2018 hat  unter Marcus‘ Leitung stattgefunden 

- Protokoll wurde am 07.01.2019 versandt, bitte fragt in eurem FSR an ob diese einging? 

- kurzes Resümee: viele Studierende kritisieren die Wirksamkeit der Evaluationen → die 

Studierenden müssen dazu motiviert werden, bei Problemen diesseits sich beim FSR zu melden 

→ kontinuierliches Zusammenarbeiten der FSRä mit Hochschul-Angestellten zur Verbesserung  

Rückfragen: 

- Wenn solche Prozesse stattfinden, habt ihr schon eine Idee, wie die Nachfolge sichergestellt 

werden kann? - über Plakate und Flyer und über Referat Öffentlichkeitsarbeit sowie Stura 

Proklamation  

 

Öffentlichkeitsarbeit 

- 03. AK Imagefilm tagt Mittwoch, 16.01. um 15:00 Uhr in G 101 (StuRa-Büro) 

- inhaltliche Ausgestaltung des erklärenden Teils des Videos “Was ist der StuRa” 

- Wahlen: 

- Rundmails & Dokumente Korrektur gelesen 

- Termine der LSR-Sitzungen sind jetzt im StuRa-Kalender und auf der Webseite zu finden 

Anmerkung: 

- Idee des “Wahlpaka” wird gelobt 
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Ökologie und Verkehr 

- 24.01.2018 um 17:00 Uhr in der Gu111: Vortrag von Prof. Ullrich zur regionalen Wertschöpfung  

- Einführung Pfandbechersystem in Mensen und Cafeterien → siehe Antrag (TOP 6.2) 

 

Rückfragen: 

- Du hast zu deiner Wahl das Konzept der FairTrade Hochschule angesprochen. Wie weit ist da 

der Stand? → Es muss einen Hochschulbeschluss geben, an dem auch Studis beteiligt werden. 

Sobald dieser Beschluss ausgearbeitet ist, wird dieser dem StuRa herangetragen. 

 

Soziales 

- Beiträge für SmK wurden im alten Jahr noch alle ausgeteilt 

- Referentin Franziska Kürsten in Babypause, Erreichbarkeit dennoch gegeben 

 

Sport und Gesundheit 

- Neujahrslauf ist in Planung 

- Hochschulmeisterschaft im Volleyball findet am 18.01.2019  statt. Das Referat beteiligt sich 

daran. 

Rückfragen 

- Wo findet die Hochschulmeisterschaft statt? → HTWK-Turnhalle 

- Ist es frei zugänglich? Wie sieht die PR aus? → Qualifizierung als Team ist zur Teilnahme 

notwendig, Zuschauer sind sehr gesehen 

 

Technik 

- nicht anwesend 

 

Veranstaltungen 

- nichts Neues 

Rückfragen: 

- Wann findet die Inventur statt? → Toni schickt eine Doodle zur Terminfindung rum (potentiell 

Wochenenden) 

 

2.4 Gremien 

 

AK Code of Conduct 

- nicht getagt 

 

Konferenz Sächsischer Studierendenschaften - LandesSprecherInnenRat 

- tagte am Samstag, 15.12.2018 → Informationen trägt Nico nach 

- Finanzen und Kassenprüfungen besprochen 

- Kampagnen unterstützt (z.B. gegen Nazis und Weiterbildungen in Sachsen) 

 

Haushaltsausschuss 

- hat nicht getagt 

- Terminfindung für den nächsten Haushaltsausschuss →> Toni schickt eine Doodle rum 
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Wahlausschuss 

- hat nicht getagt 

- Wahlkandidaten bekannt gegeben, bei fast allen FSRä sind mehr Kandidaten als Plätze 

aufgestellt 

- Fakultät DIT hat keine Kandidaten (außer dem Fakultätsrat) 

- In der Fakultät WiWi gab es keine Kandidaten für den Fakultätsrat 

- 8 Briefwähler*innen 

- Abstimmräume sind bekanntgegeben worden 

- Wahlurnen werden Freitag abgeholt und leider erst den Wahlvorständen Freitagabend, am 

Wochenende oder Montagmorgen ausgehändigt 

 

Senat  

- Bericht wird ausgearbeitet 

 

Verwaltungsrat des StuWe 

- nichts Neues 

 

QM-Konferenz / IT-Ausschuss 

- hat nicht getagt 

 

 

3 Vorstellung Trendence - Umfrage 
 

Worum geht es in der Studie? 

- Umfrage für ein Arbeitgeberranking 

- 100 attraktivste Arbeitgeber werden gewählt und Feedback zu Karrierevorstellungen und -

wünschen geäußert 

- Unternehmen orientieren sich an diesen Aussagen, um Kooperation mit den Hochschulen zu 

gestalten. 

- Ergebnisse werden uns am Ende der Befragungsphase auch mitgeteilt. 

- Inhalt: Zufriedenheit der Studierenden mit ihrem Studium und der Hochschule 

- Ergebnisse werden nicht veröffentlicht. Wir dürfen sie aber veröffentlichen. 

- Bei hoher Rücklaufquote erhalten wir möglicherweise on Top eine kleine Prämie (z.B. 

Amazon-Gutscheine) 

  

Was haben die Studierenden davon? 

- Studis können sich kostenfreien Karriereratgeber  „Deutschlands 100 attraktivste Arbeitgeber“ 

bestellen. 

- Am Ende des Fragebogens gibt es einen individuellen „Karriere-Check“ zum Download, um sich 

mit anderen Studierenden zu vergleichen. 

- Sie verlosen Sachpreise (z.b. Samsung-Tablet) und praktische Gutscheine (wie von FlixBus oder 

eventim) unter allen Teilnehmenden. 
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Wie sieht der Ablauf bei Teilnahme aus? 

- Toni klärt mit der Koordinatorin kurz das Organisatorische (Zeitpunkt & Methode der 

Einladung). 

- FSRä und StuRa verschicken eine von ihr vorbereitete Mail mit URL-Link, um die Studierenden 

zur Befragung einzuladen. 

- Sie  informiert Sie über den Rücklauf und idR. versenden sie noch einen weiteren Reminder ca. 

eine Woche später (um die Repräsentativität der Ergebnisse zu gewährleisten). 

- Bei Zielerreichung nach Ende der Befragungsphase erhalten wir einen detaillierten 

Ergebnisbericht sowie die Prämie von ihnen. 

  

Die Befragungsphase geht noch bis Ende Januar. Wir könnten also ohne Probleme in Kalenderwoche 2 

einladen und in KW 3 den Reminder verschicken, empfiehlt sie. Letztes Jahr hat sie bereits mit dem FSR 

Bau kooperiert → Zusammenarbeit lief sehr gut und Rücklauf war überraschend gut. 

 

Diskussion: 

- Überlegung, ob es aufgrund der Diversität in der Fakultät Medien für FSR Medien nicht relevant 

ist → ist nicht thematisch getrennt sondern nach Unternehmen, in denen Studis 

unterschiedlicher Studienrichtungen arbeiten können 

 

 

Sollen der StuRa und die FSRä diese Umfrage bewerben? 

Meinungsbild: überwiegend dafür 

 

GO-Antrag auf Sitzungsunterbrechung für 5 Minuten  keine Gegenrede 

Die Sitzung wird 19:30 fortgesetzt. 

 

 

4 Wahlen 
 

Zu besetzende Stellen: 

- Kommissarische Leitung des Referat Finanzen 

- Referat Hochschulpolitik 

- Referat Veranstaltung 

 

4.1 Wahl der Sprecherinnen 

Kandidat*innen – dritter Sprecher*innen-Posten: 

Arina Finke-Leps (Bestätigung des Wahlvorschlags ausstehend) 

 

Arina: 

- nicht anwesend 

Der TOP wird damit gestrichen 
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5 Vorstellung Referat 
Antragstellerin: Sabine Giese 

 

https://drive.google.com/file/d/0B1iNXLgyPrmnYkpYODNZVTgzYjJCS1BSVG5TX0xhcHZDWldV/view?usp

=sharing 

- Vor Gründung des Referats sollen bereits Nachfolger*innen/Co-Referent*innen gefunden 

werden 

 

Diskussion 

- Es werden keine Überschneidungen mit der ÖA gesehen 

- Es wird angeregt, die Ausarbeitung des Referates nicht während der StuRa-Sitzungen zu 

besprechen, sondern einen AK zu bilden. → Die Beschreibung soll nur kurz vorgestellt und 

danach ein Gespräch mit Nico und Toni geführt werden. 

- Werden Informationen künftig nur noch über das Referat übermittelt? → Nein, Referat leitet 

zusätzlich Informationen an andere Akteure weiter 

- Welche Vorgänge werden optimiert?  Vor- und Nachbereitung der StuRa-Sitzungen etc (Siehe 

Begründung) 

- Welche Referenzen (Schulungen, Mediationslehrgänge) weist du auf, um das Referat ausführen 

zu können?  im Rahmen meines Studiengangs (Soziale Arbeit) habe ich Seminar dazu, im 

Laufe der Arbeit werde ich hoffentlich dazulernen 

- Diskussion bitte trennen zwischen Einführung des Referats und Bewerbung Bine als Referentin 

 

Diskussion Einführung Referat 

- Wie sollen die Informationen an das Referat gelangen?  Referat soll sich in seiner Funktion an 

entscheidenden Stellen vorstellen, damit Informationen direkt an das Referat geschickt werden, 

Sprecher sollen zudem  Informationen weiterleiten 

- Vorschlag → Informationen werden an das Referat gesandt und dieses schickt es dann weiter. 

Referat soll nicht gewichten, welche Informationen weitergeleitet werden 

- Es wird gewünscht, dass das Referat regelt, wie Amtsübergaben ablaufen sollen. Z.B. in Form 

der Erstellung eines Wikis 

- StuRa Wiki 

- Noch zu schwammige Ausarbeitung der Aufgaben → Wissensmanagement als zentrale Aufgabe, 

alle Informationen werden dort gesammelt und von dort gebündelt und weitergeleitet 

- Es wird die Erstellung eines AKs gewünscht und empfohlen 

- Schulungen und Teambildende Maßnahmen sollten im Referat enthalten sein. Auch über die 

Informationen, wo und bei wem welche Lehrgänge möglich sind, sollte es verfügen 

- Es wird noch keine Mediatorenrolle in der Beschreibung gesehen, was unter Anderem der 

ursprüngliche Grund war, warum das Referat jetzt erstellt werden soll 

- Bine möchte dann zeitnah einen Doodle erstellen und zum AK einladen. Die Erstellung des 

Referates wird dieses Semester vermutlich nicht mehr funktionieren. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/0B1iNXLgyPrmnYkpYODNZVTgzYjJCS1BSVG5TX0xhcHZDWldV/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/0B1iNXLgyPrmnYkpYODNZVTgzYjJCS1BSVG5TX0xhcHZDWldV/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/0B1iNXLgyPrmnYkpYODNZVTgzYjJCS1BSVG5TX0xhcHZDWldV/view?usp=sharing
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6 Anträge 
6.1 WiSe2018_ 027b – Änderung der Mittelverteilung des Haushaltsplanes 2019 

Antragsteller*innen: Nico Zech 

Antragstext und Begründung: siehe Anhang 

 

Diskussion: 

- Der Antragsteller zieht seinen Antrag zurück 

 

Abstimmung: xx-xx-xx 

 

6.2 WiSe2018_ 028 – Anpassung der Förderbedingung der Finanzanträge 

Antragsteller*innen: Toni Nabrotzky 

Antragstext und Begründung: siehe Anhang 

 

Diskussion: 

- wird positiv aufgenommen, um auch die Arbeit der FSRä zu erleichtern, da so die Finanzanträge 

vor der Sitzungseinladung ankommen und so auch die FSRä die Finanzanträge rechtzeitig 

erhalten 

- Vorschlag → das “sollte” zu einem “muss” ändern?  Nein, denn so lässt man sich nicht die 

Möglichkeit offen, dass auch Projekte gefördert werden, die durch eine mangelnde 

Beschlussfähigkeit des StuRa erst im Nachhinein gefördert werden können 

 

Abstimmung: 11-00-00 

Damit ist der Antrag angenommen. 

  

6.3 WiSe2018_ 029 - Einführung eines Pfandsystems 

Antragstellerin: Marie-Theres Ebersoldt 

Antragstext und Begründung: Siehe Anhang 

 

Die Sitzungsleitung gewährt eine 1-minütige Lesepause 

 

Diskussion: 

- Geben wir an der HTWK nicht nur Tassen aus? → Es gibt Tassen und Becher. Diese Becher sollen 

dann durch die ReCup-Becher ersetzt werden. Das Material (Polypropylen) ist ein recyclebarer 

Plastikbecher mit besserer Öko-Bilanz als die Pappbecher. 

- Es wird gewünscht, dass das Plenum die Präsentation zu dem Becher erhält. 

- Diese Becher kann man dann auch an anderen Orten wieder abgeben (dafür gibt es eine App 

um alle Rückgabeorte einsehen zu können). 
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- Sollen Plastikbecher nicht verboten werden? → Diese europäische Richtlinie gilt für 

Plastikeinwegprodukte. Die Becher können bis zu 500-mal gespült werden und werden danach 

sortenrein sortiert. Sie sind sehr stabil. 

- Was ist mit den Deckeln? → Diesen muss man sich einmal extra dazukaufen und die werden 

immer wieder benutzt. (Darf aus Hygienegründen nicht wiederbenutzt werden) 

- Wie realistisch siehst du die Umsetzung des neuen Recycle-Konzeptes? → Sehr realistisch. Viele 

Studis benutzen sogar keine Deckel, sodass sie diesen nicht praktisch gar nicht kaufen brauchen. 

Für manche ist das ein gutes “Lebensgefühl”. 

- Für welche Produkte werden die recycleten Granulate dann verwendet? → Marie fragt beim 

Start-UP nach. 

- Polypropylen- Becher (PP) 

- Die Becher sind helltürkis und graubraun einfarbig. (Zumindest in Leipzig) 

- Kannst du in Erfahrung bringen, was das Unternehmen über die Erfahrung anderer Mensen 

weiß, wenn der Preis durch das Pfand dann ansteigt? → Kann sie machen. 

- Würden wir der Mensa schaden, wenn ein Kaffee durch das abzügliche Pfand beim Bäcker 

günstiger wäre? → Der zusätzliche Euro ist nur temporär zusätzlich zu zahlen (Pfandprinzip).  

- Das Plenum ist daran interessiert, ökologische Bestrebungen zu unterstützen. 

- Aufgrund des nahenden Mensaausschusses wäre es gut, den Antrag heute zu beschließen. 

GO-Antrag auf Beendigung der Redner*innenliste → Gegenrede 

Abstimmung: 07-03-01 - angenommen 

 

Abstimmung: 10-00-01 

Damit ist der Antrag angenommen. 

 

 

7 Sonstiges 
- Macht bitte Werbung für die Wahlen nächste Woche (nicht nur Facebook, sondern auch bitte 

im persönlichen Gespräch) 

- Teilt den Finanzer*innen mit, dass demnächst eine Terminfindung für den HHA geschickt wird. 

- Nächste Sitzung wird in der G331 stattfinden, da der Raum G330 nicht verfügbar ist 

 

 

 

-- 

Schließung der Sitzung um 20:35 Uhr 

 

 

 

 

Anlage 0: Anwesenheitsliste 

Anlage 1: WiSe2018_027b Änderung der Mittelverteilung des Haushaltsplanes 2019 

Anlage 2: WiSe2018_028 Anpassung der Förderbedingungen für Finanzanträge 

Anlage 3: WiSe2018_029 Einführung eines Pfandsystem 





Änderung der Mittelverteilung des Haushaltsplanes 2019 

 

Antragsteller:  

 Nico Zech 

 

Antragstext: 

„Der StudierendenRat möge beschließen, die angepasste Mittelverteilung für die FachschaftsRäte im 

Haushaltsplan 2019 anzunehmen.“ 

 

Begründung: 

In Folge der Änderung der Grundordnung vom 28.11.2018 muss der Haushaltsplan 2019 und die 

damit vorgelegte Mittelverteilung der FachschaftsRäte angepasst werden. Mittels Umlaufbeschluss 

wird derzeit eine Genehmigung des Haushaltsausschusses für die vorgelegte Änderung erwirkt. Die 

Abstimmung ist bis zum 08.01.2018 geöffnet und liegt final für die Beschlussfassung des StuRa zur 

kommenden Sitzung vor. 

 

Anlage: 

- Geänderte Mittelverteilung der FachschaftsRäte des Haushaltsplanes 2019 



Antrag auf Neubeschließung der Kriterien für 

Finanzanträge studentischer Initiativen 

 

 

Antragsteller:  

Toni Nabrotzky 

 

Antragstext: 

Der StuRa möge beschließen, Absatz in „eine Beantragung der Förderung sollte vor der 

Veranstaltung und mind. eine Woche 10 Tage vor der beschließenden Sitzung erfolgen 

 

Begründung: 

Bei der Überarbeitung der Finanzanträge ist mir aufgefallen, dass die Kriterien nicht mit denen 

unserer GO übereinstimmen, die verlangt, dass Finanzanträge zur ordentlichen Prüfung 10 

Tage vor der nächsten regulären Sitzung einzureichen sind (siehe GO §4 Abs 2). 

Damit Antragsteller dadurch in Zukunft nicht potentiell verwirrt werden könnten, möchte ich 

das Plenum bitten, die Kriterien dahingehend anzupassen. 

 

 

 

 



Einführung eines Pfandsystems an Leipziger Mensen und Cafeterien 
 
Antragstellerin: 
Marie-Theres Ebersoldt (Referat Ökologie und Verkehr) 
 
Antragstext:  
“Der StudierendenRat möge beschließen, sich im Rahmen der Kampagne Recycling2Go für 
die Einführung eines Pfandbechersystems an Leipziger Mensen und Cafeterien 
einzusetzen.” 
 
Begründung: 
Mit dem Projekt Recycling2Go führt der BUND Leipzig ein Mehrwegbecherpfandsystem in 
Leipzig ein. Ziel ist es, bis zum offiziellen Launch, der für Januar 2019 geplant ist, möglichst 
viele Leipziger Cafés, Bäckereien etc. und eben auch Mensen und Cafeterien von diesem 
Mehrwegsystem zu überzeugen. So wird ein großer Beitrag zur Verminderung des 
Müllaufkommens in der Stadt, zum Ressourcenschutz und zum Klimaschutz geleistet. 
Der BUND arbeitet für dieses Projekt mit RECUP zusammen. Das Münchner Startup hat das 
Mehrwegsystem bereits in anderen deutschen Städten wie München, Nürnberg und Berlin 
implementiert. Die Produktion, Logistik und das (sortenreine) Recycling der Becher werden 
dabei aus einer Hand angeboten. 
Der BUND erhält keine finanzielle Unterstützung von RECUP und darf auch keine Werbung 
für das Startup machen, daher heißt die Kampagne Reycling2Go 


